
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayagüez 

JUNTA ADMINISTRATIVA 

ACTA NÚMERO 19-20-016 

DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA 
EL JUEVES, 13 DE FEBRERO DE 2020 

Presentes: 

Dr. Agustín Rullán Toro 
Rector y Presidente 

Dra. Betsy Morales Caro 
Decana de Asuntos Académicos 

Dr. Omar I. Molina Bas 
Decano de Administración 

Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano 
Colegio de Artes y Ciencias 

Dr. Bienvenido Vélez Rivera, Decano 
Colegio de Ingeniería 

Dra. María E. Almodóvar  
En representación del Decano de Estudiantes 

Dra. María A. Amador Dumois, Decana 
Colegio de Administración de Empresas 

Dr. Raúl E. Macchiavelli, Decano y Director 
Colegio de Ciencias Agrícolas 

Dr. J. Gustavo Gutiérrez 
Representante del Senado Académico 

Dra. Milagritos González Rivera 
Representante del Senado Académico 

Srta. Jaynielee I. Ruiz Santiago 
Representante Estudiantil 

Excusado: 

Dr. Jorge Haddock Acevedo, Presidente 
Universidad de Puerto Rico  

Invitados: 

Sr. Wilson Crespo Valentín, Director Dra. Elsie I. Parés Matos 
Oficina de Presupuesto Representante del CIARI 

Ing. Víctor Díaz, Director Prof. Mercedes Ferrer, Directora 
Centro de Tecnologías de Información Oficina de OPIMI 

Sra. Rocío Zapata, Ayudante del Rector Dr. Eric Aponte Bezares, Catedrático 
Asuntos para Auditorías y Cumplimiento Dpto. de Ingeniería Eléctrica y de Computadoras 

Secretaria: 

Srta. Jessica Pérez Crespo 

Asistentes: 

Sra. Liz J. Rivera Valentín 
Sra. Nilda E. Pérez Collazo 

Se reúne la Junta Administrativa del Recinto Universitario de Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, el Dr. Agustín Rullán Toro, quien preside. La reunión 
comienza a las dos y treinta y tres minutos de la tarde en la Sala de Conferencias en el Edificio 
de MuSA, Segundo Piso.  La Secretaria pasa lista y constata el quórum con la presencia de 
once miembros de la Junta, según consta en la lista que antecede. 

Aprobada con enmiendas
12 de marzo de 2020
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La Junta aprueba un cambio de agenda a solicitud de la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de 
Asuntos Académicos, para atender en Otros Asuntos - Punto C – Informe del Comité Ad Hoc 
que atendió la solicitud de reconsideración de ascenso denegado del Prof. José Marrero 
Olmeda, Agente Agrícola Auxiliar de Extensión, del Servicio de Extensión Agrícola, del Colegio 
de Ciencias Agrícolas.  La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, presenta 
ante este organismo el Informe del Comité Ad Hoc.  Luego de la discusión, la Junta acuerda 
acoger la recomendación del Comité Ad Hoc y solicita que se reconsidere el caso en la reunión 
ordinaria del jueves, 20 de febrero de 2020. 
 
INFORME DEL RECTOR 
 
Como parte del Informe del Rector, la Prof. Mercedes Ferrer, Directora de la Oficina de 
Planificación, Investigación y Mejoramiento Institucional (OPIMI) presenta el Plan de 
Reclutamiento Docente 2020; elaborado por el Rector y los Decanos.  La Dra. Milagritos 
González Rivera, Representante Claustral, pregunta si ese Plan de Reclutamiento Docente no 
es un plan de desarrollo y si debió ser aprobado o certificado por la Junta Administrativa, según 
establece la Ley de la Universidad de Puerto Rico, en el Artículo 8 – De las Juntas 
Administrativas, Inciso C, punto 2 que lee: “Elaborar los proyectos y planes de desarrollo de la 
unidad institucional.”   El Dr. Agustín Rullán Toro, Rector le informa que el Plan de 
Reclutamiento Docente 2020 no se trajo a la Junta Administrativa para aprobación, ya que el 
mismo fue presentado, según solicitado por el Presidente de la UPR.  A petición de la doctora 
González Rivera, Representante Claustral esta presentación será llevada a la reunión ordinaria 
del Senado Académico, correspondiente al martes, 18 de febrero de 2020.  El Dr. Agustín 
Rullán Toro, Rector, agradece a la profesora Ferrer por su participación e información brindada 
ante el organismo. 
 
Se retira la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos y entra en su 
representación el Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos Académicos. 
 
A continuación, el Rector presenta las actividades realizadas durante el siguiente periodo: 
 
enero 2020 
 

31 Reunión con el Dr. William Hernández relacionada al proceso de consulta para el puesto 
de Decano y Director del Colegio de Ciencias Agrícolas  
 
Reunión para saludar a los miembros que componen la Junta de Subastas  

 
febrero 2020 
 

4 Reunión con los jóvenes representantes del RUM Air Aero Design sobre los planes de 
trabajo durante el semestre y los logros alcanzados 
 
Reunión con los jóvenes líderes del RUM Racing Baja sobre los planes de trabajo durante 
el semestre y los logros alcanzados 
 
Reunión extraordinaria del Senado Académico 
 

5 Reunión mensual con el Dr. Jorge Haddock Acevedo, Presidente y los Rectores del Sistema 
de la Universidad de Puerto Rico 
 
Reunión ordinaria de la Junta Universitaria 
 

6 Reunión con la Sra. Carmen P. Pares y el Sr. Ray Quiñones relacionado a donativos 
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Reunión con representantes de Foundation of Puerto Rico y la Profa. Luisa Seijo Maldonado 
sobre iniciativa con el Recinto Universitario de Mayagüez 
 
Conferencia telefónica con el Vicepresidente de Asuntos de Investigación sobre el Plan de 
Trabajo de Investigación 
 
Reunión con el Lcdo. Fermín Fontanés, Director Ejecutivo de la Autoridad de Asociaciones 
Público Privadas de Puerto Rico, relacionado a la iniciativa Student Housing  
Reunión con el Sr. Adrián López Nunci sobre el Edificio de Química  
 

7 
 
 
 
 
 

Reunión con la Dra. Luisa Seijo Maldonado relacionada con los proyectos que trabaja con la 
Comunidades 
 
Reunión con el Sr. Ruperto Chaparro y el Dr. René Estévez sobre pareo de fondos del 
Programa Sea Grant  
 
Visita al depósito de obras del Museo de Arte en el Recinto Universitario de Mayagüez 
 
Reunión con personal del Decanato de Administración y del Colegio de Ingeniería para dar 
seguimiento a los trabajos del taller “Monkey” 
 

8 Saludo y participación en la ceremonia anual de comisión de los cadetes del Army ROTC 
 

10 Reunión extraordinaria de la Junta de Gobierno de la Liga Atlética Interuniversitaria 
 

11 Reunión con la Lcda. Frances Vallejo, representantes del Departamento de Estado y 
representantes de la Administración Central sobre Complete College America 
 

12 Reunión con el Lcdo. Fermín Fontanés, Director Ejecutivo de la Autoridad de Asociaciones 
Público Privadas de Puerto Rico, el Lcdo. Walter Alomar, Presidente de la Junta de Gobierno 
y representantes del RUM relacionado al proyecto Student Housing 
 

13 Entrega de uniformes a atletas del equipo de softball femenino del Recinto Universitario de 
Mayagüez donados por la compañía Coca Cola 
 
Reunión con los decanos, con el Sr. Wilson Crespo y el Dr. William Hernández relacionado al 
presupuesto para el año fiscal 2021 
 

La Junta concede un cambio de Agenda a solicitud de la Srta. Jaynielee I. Ruiz Santiago, 
Representante Estudiantil, para atender de la Addenda Número Uno en Otros Asuntos, el 
Punto I – Comunicación de la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Académicos, con 
fecha del 12 de febrero de 2020; mediante la cual presenta la Propuesta de Enmienda al 
Calendario Académico de Verano 2020 (Certificación Número 19-20-032 Enmendada Quinta 
Enmienda).  El Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos Académicos, 
presenta ante la Junta la Propuesta de Enmienda al Calendario Académico de Verano 2020.  
Luego de la discusión, la Junta acuerda enmendar las Sesiones de Verano del Calendario 
Académico 2019-2020; según consta en la Certificación Número 19-20-032 Enmendada (Sexta 
Enmienda). 
 
La Junta concede un cambio de Agenda a solicitud de la Srta. Jaynielee I. Ruiz Santiago, 
Representante Estudiantil, para atender bajo Asuntos Nuevos la petición del Consejo General 
de Estudiantes para que se decrete un Receso para llevar a cabo a cabo una Asamblea 
General de Estudiantes.  Luego de una extensa discusión, la Junta aprueba decretar un 
Receso de Clases y Laboratorios, el martes, 10 de marzo de 2020, exclusivamente de 12:00 
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del mediodía hasta las 5:00 de la tarde, para llevar a cabo una Asamblea Estudiantil del 
Consejo General de Estudiantes. 
 
ACTAS  
 
La Junta aprueba el Acta Número 19-20-013 E, correspondiente a la reunión extraordinaria 
celebrada el miércoles, 22 de enero de 2020; y el Acta Número 19-20-014, correspondiente a la 
reunión ordinaria celebrada el jueves, 30 de enero de 2020. 
 
LICENCIAS 
 
A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta 
aprueba las siguientes licencias: 
 
Sin Sueldo en Servicio 
 
Dra. Edda L. Martínez Cález, Registradora de Colecciones, del Museo de Entomología y 
Biodiversidad Tropical, de la Estación Experimental Agrícola, del Colegio de Ciencias Agrícolas; 
por el período del 16 de febrero de 2020 al 15 de febrero de 2021, para continuar ocupando el 
puesto de Agente Agrícola del Servicio de Extensión Agrícola, en el Municipio de Comerío, 
mediante un Nombramiento Especial. 
 
Sra. Edna M. Pérez González, Oficial Administrativo III, de la Oficina de Investigaciones, de la 
Estación Experimental Agrícola, del Colegio de Ciencias Agrícolas; por el período del 3 de 
febrero al 30 de junio de 2020, para ocupar mediante un nombramiento sustituto el puesto de 
Oficial de Cumplimiento e Integridad en la Investigación, en la Oficina de Gerencia y 
Cumplimiento de Proyectos Subvencionados de la Administración Central. 

 
Sin Sueldo  
 
Agro. Carlos A. Flores Ortega, Catedrático Asociado, de la Estación Experimental Agrícola, 
del Colegio de Ciencias Agrícolas; por el período del 16 de enero de 2020 al 15 de enero de 
2021; para continuar desempeñándose como Secretario de Agricultura de Puerto Rico. 
 
Sin Sueldo por Enfermedad  
 
Sra. Belkis Cámara Olivencia, Supervisora de Conserjes I, del Departamento de Edificios y 
Terrenos, del Decanato de Administración; por el período del 1 de febrero al 31 de julio de 
2020.   
 
OTROS ASUNTOS 
 
a) La Junta autoriza la participación del Ing. Víctor Díaz, Director, del Centro de Tecnologías 

de Información, para presentar ante este organismo las Guías para el Envío de Correo 
Electrónico en Masa; la cual tiene el propósito de complementar la Certificación 17-18-015 - 
Procedimiento para el Proceso de Envío de Correo en Masa del Centro de Tecnología 
de información.  Luego de la discusión, la Junta aprueba según enmendado la Guía para 
el Envío de Correo Electrónico en Masa (Cartero).  Se hace constar que dicha guía 
formará parte de la Certificación 17-18-015 de la Junta Administrativa. 
 

b) La Junta acuerda dejar pendiente para la reunión ordinaria del jueves, 20 de febrero de 
2020, la comunicación del Dr. David Suleiman Rosado, Director del Centro de Investigación 
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y Desarrollo (CID), con fecha del 19 de diciembre de 2019; mediante la cual expresa sus 
preocupaciones a los cambios propuestos a la Certificación Número 56 (1986-1987) 
del Consejo de Educación Superior, la cual creó el Centro de Investigación y Desarrollo. 

 
c) La Junta recibe la comunicación de la Dra. María A. Amador Dumois, Decana del Colegio 

de Administración de Empresas, mediante la cual solicita una extensión de tiempo adicional 
para que el Comité de Personal de la Facultad pueda atender las solicitudes de la Junta 
Administrativa relacionadas con la consideración de la permanencia docente de la         
Dra. Carmen I. Figueroa Medina, Catedrática Auxiliar del Colegio de Administración de 
Empresas.  La Junta acuerda que este caso será considerado en la reunión ordinaria del 
jueves, 20 de febrero de 2020. 
 

d) La Junta recibe la comunicación del Dr. John Fernández Van Cleve, Decano y Director 
Interino del Colegio de Ciencias Agrícolas, con fecha del 6 de febrero de 2020, mediante la 
cual presenta sus correcciones a la Certificación Número 19-20-080 (anteriormente 
Certificación Número 13-14-239).  Luego de la discusión, la Junta aprueba enmendar el 
Procedimiento para la Venta de Bovinos, según consta en la Certificación Número 19-20-
080 Enmendada.  

 
e) El Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos Académicos, presenta ante la 

Junta el Formulario de Acuerdo de Préstamo Interno del Museo de Arte en el Recinto 
Universitario de Mayagüez; el cual fue revisado por el Comité Ad Hoc que atendió dicha 
encomienda.   Luego de la discusión, la Junta aprueba el formulario según presentado. 

 
f) La Junta recibe la comunicación del Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de 

Artes y Ciencias, mediante la cual solicita una extensión de tiempo adicional para que el 
Comité de Personal pueda analizar el caso de permanencia docente del Dr. Gregory 
Stephens, Catedrático Asociado, del Departamento de Inglés, del Colegio de Artes y 
Ciencias; efectiva el 1 de enero de 2020.  La Junta acuerda que el caso será considerado 
en la reunión ordinaria del jueves, 12 de marzo de 2020. 

 
g) La Junta aprueba el Procedimiento Interno para el Manejo de Acuerdos Federales de 

tipo Cooperative Research and Development Agreement (CRADA); según presentado 
por el Comité Ad Hoc designado para atender dicho asunto. 

 
h) La Junta decide dejar pendiente la solicitud para derogar la Certificación Número 17-18-185 

- Enmiendas al Contrato de Fiadores; hasta tanto este organismo reciba el insumo de la 
Oficina de Asuntos Legales para distinguir bajo qué circunstancias corresponde utilizar la 
Certificación Número 17-18-184 - Contrato para Licencia Extraordinaria, con Sueldo, 
Sabática y/o Ayudas Económicas y la Certificación Número 17-18-185 - Enmiendas al 
Contrato de Fiadores; respectivamente. 

 
ASUNTOS NUEVOS 
 
1) El Dr. Omar I. Molina Bas, Decano de Administración, informa que el Comité de 

Infraestructura de la Junta de Gobierno no se reunió por falta de quórum; se reunirán 
nuevamente dentro de un mes.  Informa, además, que el Proyecto con UPR Parking 
System comenzará la etapa de diseño. 

2) La Dra. María A. Amador Dumois, Decana del Colegio de Administración de Empresas, 
anuncia que el sábado, 7 de marzo de 2020 se llevará a cabo una Feria de Admisiones, en 
el Edificio de Administración de Empresas. La doctora Amador Dumois solicita a los 



Acta Número 19-20-016 de la reunión ordinaria de la Junta Administrativa 6 
celebrada el jueves, 13 de febrero de 2020 
 

 

decanos que informen qué van a presentar o qué necesitan, ya que desearía que todas las 
facultades participen de la actividad.     

3) El Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos Académicos, informa que la 
Feria de Admisiones es en coordinación con la Oficina de Admisiones y el Decanato de 
Asuntos Académicos. La feria será de 9:00 am a 1:00 pm.  Durante esas cuatro horas 
habrá otras actividades, entre las cuales destaca las siguientes: se llenarán planillas, habrá 
actividades de física, química y ciencias agrícolas. La Administración Central costeará los 
gastos de carpas, sillas y la música. 

4) El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, informa que ha 
comenzado a orientar sobre el proceso de nombramiento de los directores en propiedad.   
El doctor Gilbes Santaella solicita le aclaren interrogantes en cuanto a quienes se 
consideran miembros del personal docente para constituir los comités de consulta.             
El Rector informa que solicitará a Asesoría Legal aclare esta inquietud.   

El doctor Gilbes Santaella, indica, que debido a que el reglamento establece que, en el 
comité de consulta habrá un estudiante electo mediante el procedimiento que establezca el 
rector, pregunta si habrá una comunicación oficial del Rector para la elección del 
estudiante.  Y en cuanto a los No Docentes, interesa saber cuál será el mecanismo para la 
elección.  El Rector indica que preparará una comunicación para atender este asunto. 

5) El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano del Colegio de Artes y Ciencias, indica que 
entiende que las Justas de la Liga Atlética Interuniversitarias (LAI), se llevarán a cabo en 
Mayagüez, del 23 al 25 de abril de 2020 y en el Calendario Académico aparece otro día por 
lo cual solicita se añada el cambio en las enmiendas que se harán al Calendario 
Académico.  El doctor Vásquez Urbano indica que el cambio será incluido.      

6) El Dr. Pedro Vásquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos Académicos, informa que la 
Sra. Xenia Ramírez, Registradora, hizo una corrida con los Índices Mínimos de Ingreso 
(IMIS) aprobados con 433 estudiantes de escuelas privadas.  Indica que las proyecciones 
son difíciles para algunas facultades, siendo la que más preocupa Administración de 
Empresas, debido a que aumentaron sus IMIS. 

Cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunión a las cinco y treinta y nueve minutos 
de la tarde. 

     POR TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 
 
 
 
     Jessica Pérez Crespo 
     Secretaria 
 
APROBADA, 
 
 
 
Agustín Rullán Toro, Ph.D. 
Rector y Presidente 
 
JPC/nep/lrv 




